

Le commerce domestique et les exportations des cinq principales céréales du Canada sont indiqués avec certains détails au tableau 2. Les exportations de blé et d'avoine sont sensiblement moins considérables qu'en 1945-1946, tandis que celles d'orge et de seigle accusent des augmentations prononcées. Les exportations de graine de lin sont très peu élevées. L'alimentation du bétail et des volailles requiert chaque année d'importantes quantités de céréales; plus de 500 millions de boisseaux ont été consommés de cette façon tant en 1945-1946 qu'en 1946-1947.

2.—Distribution des récoltes canadiennes de céréales, année terminée le 31 juillet 1947

(Millions de boisseaux)

Détail	Blé ¹	Avoine	Orge	Seigle	Graine de lin
Report, 1 ^{er} août 1946.....	73.6	77.5	29.9	0.8	1.7
Production de 1946.....	413.7	371.1	148.9	8.8	6.4
Importations.....	²	²	0.2	²	²
Totaux, approvisionnements.....	487.3	448.6	179.0	9.6	8.1
Exportations exprimées en céréales.....	242.9	29.8	7.5	5.3	0.1
Consommation domestique—					
Consommation humaine.....	53.3	4.9	0.4	0.1	²
Provende animale et déchets.....	69.6	318.4	118.8	1.8	1.3
Semences.....	33.2	25.8	12.6	1.3	0.9
Emploi industriel.....	1.0	²	10.6	0.4	5.0
Totaux, vente.....	400.0	378.9	149.9	8.9	7.3
Report, 31 juillet 1947.....	87.3	69.7	29.1	0.7	0.8

¹ Y compris la farine de blé.

² Moins de 100,000 boisseaux.

Programme de vente des céréales en 1947-1948.—Durant la campagne agricole de 1947-1948, il existe une très grande disproportion entre les approvisionnements et les besoins en céréales du monde entier. Les récoltes sont maigres dans les régions où elles sont ordinairement insuffisantes et, malgré des expéditions considérables de la part des principales nations exportatrices, la situation des approvisionnements de céréales demeure très tendue durant toute la campagne agricole. Il faut maintenir le rationnement du pain et même l'accroître dans certains pays. En outre, les projets de réorganisation des troupeaux sont différés et il est impossible de constituer des réserves de céréales de quelque importance. La récolte canadienne de 1947 n'est pas abondante et le report au 1^{er} juillet 1947 est près de son niveau le plus bas; les exportations de blé et de farine exprimées en blé n'atteignent donc que 195 millions de boisseaux, les moins fortes en une année depuis la campagne agricole de 1938-1939 alors que 160 millions de boisseaux avaient été exportés. Les exportations de céréales secondaires en 1947-1948 sont également beaucoup moins importantes.

Blé.—Au cours de sa législature de 1947, le Parlement fédéral modifie la loi de 1935 sur la Commission canadienne du blé et accorde à la Commission les pouvoirs nécessaires à l'exécution du programme du Gouvernement concernant les céréales. Les amendements entrent en vigueur le 1^{er} août 1947. La loi modifiée autorise le maintien de la méthode de vente du blé et la mise en commun du blé livré par les producteurs. Le changement le plus important est la substitution d'une